
  關注家居照顧服務大聯盟 
 

 

政府漠視民間反對聲音 未能切實回應長者訴求 

 

遺憾安老事務委會通過院舍券聲明 

   

二零一六年六月七日，安老事務委員會(安委會)接納香港大學顧問團隊就院舍券

提出的報告，勞工及福利局(勞福局)局長張建宗隨即表示將會定立時間表，推行

院舍券。關注家居照顧服務大聯盟(關顧聯)對此決議表示極度遺憾。 

 

由去年至今，民間聲音一直關注長期護理的現況及問題，尤其私院質素及監管問

題。眾多長者及各關注團體都一致反對政府推行院舍券，反對將長者直接送往私

院，而不理會存在的質素及監管問題。勞福局及安委會過往亦曾收集了民間大量

反對院舍券的意見，可惜一直未能提出令公眾釋疑、安心的具體解決問題方法。

對於安委會只重視研究團隊及安委會成員的意見，而對反對推行院舍券的意見及

聲音，一概視若無睹、充耳不聞，實在令一眾長者及團體極為憤怒及失望。 

 

現時長期護理服務及政策不完善，不少長者因為社區照顧服務嚴重不足、身體的

缺損、家人無法照料，而逼於無奈下需要入住院舍。再加上資助院舍輪候時間極

長，長者被逼進入質素差的私營院舍。面對私營院舍的現況，長者及家屬「肉隨

砧板上，敢怒不敢言」，只能繼續輪候資助院舍。 

 

推行院舍券，政府不單沒有從根本上回應長期護理服務嚴重不足及缺乏政策，更

將一眾長者當成「白老鼠」，只為縮短輪候院舍時間，進一步將安老責任外判，

將安老服務市場化，而罔顧長者的尊嚴及基本照顧權利。為此，關顧聯強烈遺憾

安委會及勞福局的決定！ 
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